

Avanza Cuba exitosamente en lucha contra el coronavirus, pero sin descuidar medidas



La Habana, 10 jun (RHC) Que este martes Cuba apenas reporte cinco nuevos casos positivos a la covid-19, la cifra más baja para una jornada en las últimas semanas, y que tras diez días consecutivos no tengamos que lamentar el fallecimiento de ninguna persona por esa enfermedad, constituyen, indudablemente, datos alentadores, pero que no se traducen bajo ningún concepto en descuidar las medidas que hasta el momento se han venido implementando.

Casi tres meses después de que fueran detectados los primeros pacientes de la enfermedad en el territorio nacional, el Gobierno cubano, encabezado por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, continúa el examen detallado del actual escenario junto al grupo temporal de trabajo para la prevención y control del nuevo coronavirus, destaca el periódico Granma.

El ministro de Salud Pública José Angel Portal Miranda reiteró que, con 2 205 casos confirmados y 83 pacientes fallecidos, Cuba continúa bajando la letalidad hasta un 3,76 %, lo cual nos mantiene en el lugar 18 entre los 35 países de las Américas que reportan casos positivos.

Al reportarse ingresados en estos momentos 240 casos activos, de ellos 203 en La Habana y 35 en Matanzas, siguen siendo estas dos provincias las que más pacientes confirmados informan. Igual comportamiento tiene lugar con los sospechosos que se encuentran en instituciones de Salud Pública para estudio y seguimiento, donde las mayores cifras corresponden a La Habana y Matanzas, con 193 y 40, respectivamente.

Detalló que de la totalidad de los diagnosticados que hasta el cierre del lunes se encontraban ingresados, 239 presentaban una evolución clínica estable, y solo se reporta una persona grave. Con las 12 altas recientemente concedidas –precisó- ya podemos hablar de 1 880 pacientes recuperados en el país.

Significó que, si bien en las últimas horas no se observa ningún cambio sustancial en los dos eventos de transmisión local que permanecen abiertos en el territorio nacional –uno en La Habana y otro en Ciego de Ávila– de los cinco casos dados a conocer durante la jornada, uno pertenece al evento del capitalino municipio de Centro Habana.

Justamente sobre la situación epidemiológica que evidencia el evento de Turiguanó, en el municipio avileño de Morón, actualizó el gobernador de esa provincia, Tomás Alexis Martín Venegas. El pasado 26 de mayo –comentó- se reportó el último paciente positivo dentro de este hecho, y todos los sospechosos que han sido detectados y aislados desde entonces han tenido resultados negativos de la prueba pcr.

Detalló que en la provincia se acumulan 15 días de manera consecutiva sin reportarse casos positivos a la covid-19, lo cual ratifica la tendencia a la disminución de la curva de transmisión, según las tasas de densidad de la población y de incidencia por cada 100 000 habitantes.

En estos momentos allí se encuentran 44 personas en aislamiento, 23 de ellas son contactos y 21 viajeros internacionales, refirió.

Acerca de Matanzas, la segunda provincia que más casos activos reporta en la actualidad, su gobernador, Mario Sabines Lorenzo, puntualizó que entre este martes y el miércoles se deben concluir las acciones de certificación del buque que arribó en días recientes desde México. Una vez que los especialistas de higiene lo confirmen, la embarcación podrá estar de vuelta a sus funciones, aseveró. Explicó también que los 22 casos positivos a la covid-19 que fueron detectados entre la tripulación continúan con una evolución clínica estable.

De manera particular sobre La Habana, donde en estos casi tres meses de enfrentamiento a la epidemia se han diagnosticado 1 157 personas con la enfermedad, el gobernador Reinaldo García Zapata ratificó que persiste la tendencia a realizar cada vez un mayor número de muestras pcr, siendo este lunes la primera jornada en la que se procesaron más de 1 500 pruebas, lo cual permite aumentar el estudio de un mayor número de sospechosos, contactos y contactos de contactos de pacientes que hayan resultado positivos al nuevo coronavirus.

Sobre los ingresos señaló que se encuentran en hospitales 328 pacientes, de ellos 108 son sospechosos, cifras que en las últimas jornadas han comenzado a disminuir a partir de una evaluación más práctica de estos casos. La decisión es que, una vez que una persona sospechosa ingresa en las instituciones médicas dispuestas, se le realiza la prueba pcr y como promedio al otro día ya se tiene el resultado, que de ser negativo permitiría que a ese paciente se le otorgue inmediatamente el alta médica.

Al referirse al evento de transmisión local del municipio de Centro Habana, aseguró que allí se realiza una pesquisa activa intencionada en los diferentes barrios, acciones que permitirán ir cortando con agilidad las fuentes de contagio.

(Granma)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/225247-avanza-cuba-exitosamente-en-lucha-contra-el-coronavirus-pero-sin-descuidar-medidas>



Radio Habana Cuba